AIPPI

e-News No.59 2018年8月9日

本号の内容

- AIPPI Committees
- <u>2018</u> 年 AIPPI カンクン総会
- 記事 · 解説
- 各国部会

AIPPI Committees

SC「特許・標準」レポート:標準化団体の先行技術文献と、特許商標庁による文献へのアクセス

Standing Committee on Standards & Patents Committees

本<u>レポート</u>は、標準化に関わる特許の質の問題に関するものであり、標準化団体 (SDO) と特許商標庁 (PTO) 間の協力、特に、特許審査官への規格関連文書の提供など、標準化団体と特許商標庁との情報共有に関する協力方針について考察しています。特許審査官への情報提供に支障をきたしている現状について述べ、協力体制の改善に関する提言も示しています。

続きを読む

2018 年 AIPPI カンクン総会

General Assembly における審議事項

本会 Statutes 第 6 条に基づき、来たるカンクン総会の開催中、9 月 26 日に執り行う General Assembly についてご案内申し上げます。審議事項(案)は<u>こちら</u>からご覧になれます。

カンクン総会の実務プログラム

Sarah Matheson (Reporter General)

2018 年 AIPPI カンクン総会における実務プログラムは、準備もかなり進んでいます。 総会では一流の講師とモデレーターによる 17 のパネルセッションが、9 月 24 日 (月) から 26 日 (水) の 3 日間に開催されます。これらのセッションでは、知的財産法に関わる注目度の高いテーマとして、人工知能、SEP、AgTech、均等論、人格権、リンク張り/公衆送信、商標の真正な使用、市場調査によるエビデンス、知的財産権の行使、自由貿易協定、その他のテーマを取り上げます。「ホット・トピック」のセッションにもご注目ください。

Pharma Day では、特許期間の延長、医薬品アクセス、ビッグデータ、バイオシミラー 訴訟という製薬業界における最新の課題に関する 4 つのパネルセッションを開催しま す。

また、チケット制のランチセッションは3回あり、商標と道徳規範、IP5(五大特許庁)のパネリストによるセッション、およびブロックチェーンと暗号通貨に関するセッションを行います。

実務プログラムにおける各パネルセッションの詳細については、こちらをご覧ください。

続きを読む

知財関係のご来賓

Sarah Matheson (Reporter General)

カンクン総会では、知的財産に関する多彩なテーマに関する充実した実務プログラムや、数々の全体セッションのような主要なイベントの他にも、Young AIPPI Forum(青年フォーラム)、Women in AIPPI(女性会員向けイベント)、閉会ディナーなどもお楽しみいただけます。また、オプションのツアーやエクスカーションも予約できます。

さらに、以下に挙げる、WIPOや主要国知財庁の高官や代表団も来賓としてお招きしております。

続きを読む

AIPPI 主催のイベント: AIPPI 青年フォーラム

AIPPI 青年フォーラム(Young AIPPI Forum)は、AIPPI の将来を担う青年会員(36 歳以下)向けの教育・交流を目的としたイベントで、9月23日(日)11:00~14:00 に開催します。このフォーラムでは、パーソナルブランディングおよびそのインパクトに関するケーススタディーとして、ソートリーダーシップ(Thought Leadership)、デジタルメディア/ソーシャルメディアの技能およびツール、さらに LinkedIn を使用する際の注意事項についても学びます。そしてフォーラムの最後には、学んだことを実践するためのロードマップ作りに役立つ情報を紹介します。

LES International 主催のイベント: AIPPI 青年会員のご参加をお待ちしています

今年はカンクンにおいて、LES (Licensing Executives Society) International の青年会員会議(9月21日・22日)と、AIPPI総会(9月23日~26日)が同時期に開催されるため、双方の青年会員(36歳以下)が交流を通じて学ぶことができるよう、LES 青年会員会議に AIPPIの青年会員を無料でご招待します(50 席限定)。

• 9月 21 日:新たな技術:評価から所有まで他、各セッション

• 9 月 22 日: CLP 試験レビューコース (有料オプション)

詳しくはこちらをご覧ください。

総会初参加の方へ

AIPPI 総会への参加は今回が初めてという方は、9月23日(日)14時から行われる情報セッションにご参加ください。総会を有意義かつ楽しいものにするために押さえておくべき、さまざまな重要情報を提供するセッションです。

開会セレモニーと歓迎レセプション

荘厳な開会セレモニーと、それに続く歓迎レセプションは、いずれも9月23日(日)にカンクン国際会議センター(Cancun ICC)で開催されます。この思い出に残るイベ

ントによって、幸先のよいスタートが切れるものと確信しています。参加者ならびに同 伴の皆様のお越しをお待ちしております。

女性会員向けイベント

毎年恒例の Women in AIPPI は、AIPPI 会員として活躍されている女性のためのイベントです。今年は、リラックスできるスパで、ぜいたくな夜をお楽しみいただきます。

Taste of Mexico

この Taste of Mexico は、AIPPI 本部、メキシコ部会および現地企業の共催によるイベントです。生演奏を始めとするさまざまな出し物で、メキシコのすばらしい文化遺産を満喫できる夕べに、普段着でお越しください。

閉会ディナー

今年は、海に面したコーラルビーチ・プールで豪華な閉会ディナーを計画しています。 スペースが限られているため、席の確保はお早めに。チケットは USD 200 で、会員ダッシュボードの「my registration」をクリックするだけで簡単に購入できます。

Managing IP 欧州特許フォーラム 2018

AIPPI 会員の皆様へ、欧州特許制度改革に関する Managing IP フォーラムについてご案 内します。第6回となる今年は、9月11日にパリ (Marriott Champs Elysees)、9月13日にミュンヘン (Charles Hotel) で開催します。200名を超える企業や法律事務所の弁護士、弁理士の参加者とともに、今年も、欧州特許に関する最新の動向について話し合いましょう。

続きを読む

AIPPI 公式モバイルアプリ

AIPPI 総会の最新情報を提供するアプリです。今年の総会は、活気あふれるメキシコの都市カンクンで開催されます。このアプリを使用すれば、さまざまなリソースにアクセスでき、また同僚や他の参加者とつながって、総会での経験をシェアすることもできます。



AIPPI アプリは、Google Play または App Store から入手できます。AIPPI カンクン総会に参加登録していれば、以下の3つの簡単なステップで、カンクンの情報をすべて手のひらの上で見られるようになります。

- 1. App Store または Google Play から、AIPPI App をダウンロードします (無料)。
- 2. 登録には、AIPPI 会員アカウントの e-mail アドレス (注) が必要です。パスワードは、参加登録 ID を使用します (登録確認画面で表示された、2018-XX000000 形式の数字です)。
- 3. 「2018 AIPPI World Congress」に表示された[Join]をタップします。

アプリの操作がわからない場合は、App Guideを見れば、2018年 AIPPI カンクン総会で必要になる重要な機能が順に解説されています。

(注)このアプリに参加(Join)すると、登録した email アドレスを、アプリを使用する他の総会参加者に対して開示することに同意したものと見なされます。

続きを読む

スポンサー募集のご案内

AIPPI 総会のスポンサーになれば、スポンサー名を世界中から集まる参加者の目に触れさせることができます。詳細についての問い合わせ、あるいはスポンサーに関するユニークな提案は、events@aippi.org までお願いします。スポンサー募集については<u>こちら</u>をご覧ください。

続きを読む

記事・解説

アルゼンチン:特許・商標制度の運用に変革をもたらす新法

Ignacio Sanchez Echagüe (Marval, O'Farrell & Mairal - Argentina)

2018年5月30日、アルゼンチン議会は法律 No. 27,444 を可決しました。これは政令 No.27/2018 (2018年1月11日公布)の内容を盛り込んだもので、官僚統制を抑制し、行政手続きを簡素化することを意図した法律です。この新法によってさまざまな規制が行われますが、商標、特許および意匠の制度に影響を及ぼす規定もいくつかあります。この記事では、知的財産分野に最も関連が深い規定について概説します。

続きを読む

中国:特許侵害に対する賠償裁定額の上昇

Carissa Huihui LI (China Patent Agent (H.K.) Ltd. - China)

中国では、特許侵害に対する損害賠償の裁定額が上昇を続けています。北京知識産権法 院のデータによると、外国の権利者に関わる賠償額が、国内の権利者に関わる賠償額を 平均で上回っています。

北京知識産権法院による判決では、損害賠償の平均額はおよそ、2015 年が 350,000 人民元(52,000 米ドル)、2016 年が 102 万 4,000 人民元(150,000 米ドル)、2017 年上半期が 110 万 3,000 人民元(162,000 米ドル)となっています。

続きを読む

<u>コロンビア:アンデス共同体司法裁判所の予備的司法解釈に関する新たな規則 - 商標・</u> 特許従事者が注目すべき理由

Margarita Castellanos (CASTELLANOS & CO. – Colombia)

アンデス諸国の知財実務者は、加盟国内における法制度調和の仕組みとして、アンデス 法の予備的司法解釈のプロセスを頼りにしています。予備的司法解釈を求めるプロセス に関する今回の規則改正により、事件の当事者自身が、アンデス法の解釈を求める問題 を具体的に示すことが可能になりました。以前の規則では、所轄官庁のみによって行わ れていたプロセスに、当事者が関与できるようになったのです。

予備的司法解釈は、アンデス共同体加盟国(ペルー、コロンビア、エクアドル、ボリビア)におけるアンデス法解釈の調和を図るため、アンデス共同体司法裁判所が定めた仕組みです。

続きを読む

フランス:識別力獲得の基準を明確にする機会を CJEU に提供したキットカット商標を めぐる長き闘い

Tougane Loumeau (GIDE LOYRETTE NOUEL - France)

Société des produits Nestlé SA v. Mondelez UK Holdings & Services Ltd; CJEU, July 25, 2018, joint cases C 84/17 P, C 85/17 P and C 95/17 P, ECLI:EU:C:2018:596

EU 法では、本質的に識別性がないとされる標識でも、使用によって識別力を獲得したというエビデンスによって、商標としての登録が可能になります。欧州司法裁判所による最近の判決では、獲得した識別力の証明に適用される基準が明確にされました。

有名なキットカット・チョコレートの外観を表す立体標識の商標としての登録をめぐり、 ネスレとモンデリーズ(旧キャドバリー)の闘いが長年にわたって続いています。

続きを読む

日本:仲裁はSEP紛争の解決手段として適しているか

ユアサハラ法律特許事務所 矢部耕三

JPO 主催による、SEP 紛争における初めての模擬国際仲裁が東京で行われました。技術的問題や FRAND 解釈などを含む SEP 紛争に対して、仲裁がどのように有効かについて、広く国際的にも注目を集めました。SEP に関わる問題に対して仲裁を利用する際の、基本的な課題について考える上で、参考になるイベントでした。

続きを読む

各国部会

AIPPI ブラジル部会のさまざまな活動

AIPPI Brazilian Group

ブラジル知的財産協会(ABPI)は、AIPPIのブラジル部会であり、また以下で紹介するように、ブラジル国内でもさまざまな活動をしています。

2017 年は、数々の大きな挑戦をした一年として記憶される年であり、困難な状況にもかかわらず、非常に重要な成功も収めることができました。部会の年次総会は、外国からの参加者の存在感もあって、例年並みの参加者数および議論のレベルが維持されました。また、国際競業法連盟(LIDC)の年次総会を、初めて欧州以外で開催し、知財分野の主要な国際イベントにも参加しました。ブラジル特許庁との対話は、技術的内容や組織的活動に関するミーティングを通じて強化されました。

続きを読む

中国部会が会員数の増加に成功した背景

AIPPI Chinese Group

中国部会の 2017 年末時点における会員数は、およそ 400 名ですが、増加数を見ると、2016 年が 83 名、2017 年が 65 名であり、目覚ましい成長が続いています。この成長にはいくつかの要因があります。

2008年に、国家知識産権戦略綱要が発表された後、知的財産が国家戦略のレベルへ格上げされました。

続きを読む

2018 年 AIPPI 中国部会青年知識産権夏季セミナー

Richard Yi Li (Secretary General of AIPPI China)

2018 年 AIPPI 中国部会青年知識産権夏季セミナーが、7月6日と7日に昨年と同じく 北京郊外の避暑地、金海湖において開催されました。特許および商標に関する8つのセッションを行いましたが、その多くは、知財の分野で注目度の高いテーマに関するものでした。

続きを読む

イスラエル部会のサクセスストーリー:より良く、より強く

Tal Band, Adv. (AIPPI Israeli Group)

イスラエル部会は、1950年に設置が承認された部会で、何とか会員数 100 名前後に到達して維持できるようになったのが、90年代後半から 2000年代前半にかけてのことですが、その後は大きな成長を遂げ、2012年には 146名になりました。以降も成長は続き、2013年には 164名、2014年には 190名、そして 2017年には 285名に達しています。これは、イスラエルの全人口の規模(約 850万人)や、知財のプロフェッショナルの人数(弁理士が 485名、すべての法律分野における弁護士が 55,000名程度とされている)を考えると、すばらしい成果であり、筆者自身も誇りに感じていることです。

続きを読む

AIPPI のイベントに関する最新情報は <u>Facebook</u>、<u>Twitter</u>、<u>LinkedIn</u>で確認してください。

国際知的財産保護協会(AIPPI)

AIPPI General Secretariat | Toedistrasse 16 | P.O.BOX | CH-8027 Zurich
Tel. 44 280 58 80 | Fax 44 280 58 85
enews@aippi.org | www.aippi.org

免責事項:

AIPPI は伝達する情報の正確性を期すべくあらゆる努力をしていますが、これらの情報は、特定の資格を有する専門家の助言に代わるものとみなされるものではありません。 AIPPI は、インタビューで表明された意見やウェブの外部リンクを介して提供される情報に対しては一切責任を負いません。